

Eskandar Momeni
Minister of the Interior of the Islamic Republic of Iran
c/o Embassy of Iran to the United Nations in Geneva
Chemin du Petit-Saconnex 28
1209 Geneva
SCHWEIZ

Iran: Massenabschiebungen von Afghan*innen stoppen!

Exzellenz,
mehr als 1,6 Millionen Afghan*innen sind seit Anfang 2025 aus dem Iran nach Afghanistan abgeschoben worden. Betroffen sind auch Menschen, die im Iran geboren wurden oder jahrzehntelang dort lebten. Die Massenabschiebungen nahmen nach der Eskalation der Kämpfe zwischen Israel und dem Iran stark zu und halten 2026 an. Weiteren Afghan*innen droht die Abschiebung – darunter Frauen und Mädchen, die wegen der systematischen Unterdrückung durch die Taliban Schutz benötigen.

Ich fordere Sie daher auf:

- die massenhafte Abschiebung von Afghan*innen umgehend einzustellen und dafür zu sorgen, dass alle Afghan*innen im Iran angemessenen Schutz erhalten, u. a. durch einen regulären Migrationsstatus.
- alle Afghan*innen im Iran vor willkürlicher Festnahme, Diskriminierung, Folter und anderen Misshandlungen zu schützen.
- alle afghanischen Frauen und Mädchen als Flüchtlinge anzuerkennen, da sie in Afghanistan geschlechtsspezifischer Verfolgung ausgesetzt sind.

*Your Excellency,
more than 1.6 million Afghans have been deported from Iran to Afghanistan since early 2025. This also affects people who were born in Iran or lived there for decades. Mass deportations increased sharply following the escalation of fighting between Israel and Iran and continue in 2026. Further Afghans face deportation—including women and girls who require protection due to systematic oppression by the Taliban.*

- I therefore urge you to:*
- *immediately stop the mass deportation of Afghans and ensure that all Afghans in Iran receive adequate protection, including through a regular migration status*
 - *protect all Afghans in Iran from arbitrary arrest, discrimination, torture, and other ill-treatment.*
 - *recognize all Afghan women and girls as refugees, as they face gender-based persecution in Afghanistan.*

1		
Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
2		
Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
3		
Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
4		
Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift
5		
Name, Vorname	Anschrift	Unterschrift

Datenschutzhinweis: Amnesty International Sektion der Bundesrepublik Deutschland e.V. verarbeitet Ihre angegebenen Daten nur für die Durchführung dieser Petition. Die Daten werden an den oder die Adressaten der Petition übergeben. Weitere Informationen erhalten Sie unter www.amnesty.de/datenschutzhinweise

Bitte senden Sie diese Petitionsliste bis 31.12.2026 an untenstehende Adresse.

AMNESTY INTERNATIONAL Sektion der Bundesrepublik Deutschland e.V.
Koordinationsgruppe Iran
Dieter Karg, Lipsiusstraße 44. 04317 Leipzig
amnesty-iran.de
SPENDENKONTO 80 90 100 . Bank für Sozialwirtschaft . BLZ 370 205 00
IBAN: DE23370205000008090100 . BIC: BFSWDE33XXX

